



Geschäft	Bericht an den Einwohnerrat vom 30. August 2021
Vorstoss	Anfrage B. Fankhauser, SVP-Fraktion: Versorgungsregion
Info	<p>1. Sind die Gründe der Beschwerde der Gemeinde bekannt und sind diese öffentlich zugänglich?</p> <ul style="list-style-type: none">• Wenn ja, um welche handelt es sich?• Wie lautet die Antwort des Regierungsrates?• Welchen Einfluss hat der Entscheid des Regierungsrates auf den Vertrag?• Hat der Entscheid - aus Sicht Gemeinderat - einen Einfluss auf Rechtsgrundlage und Organisation unserer Versorgungsregion?• Welche Schritte sind seitens Gemeinderat geplant <p><i>Der Gemeinderat hat den Entscheid des Regierungsrates (RR) via Delegierte von Allschwil erhalten. Er wurde Binningen nicht formal eröffnet, obwohl die Gemeinde direkt betroffen ist. Der Entscheid bezieht sich auf die Beschwerde eines Allschwiler Einwohnerrates und ist nicht öffentlich zugänglich. Im Sinne der Diskretion hält sich der Gemeinderat in seiner Kommunikation zurück.</i></p> <p>a) <i>S. Ausgangsfrage</i></p> <p>b) <i>Der Regierungsrat hat zwar die Beschwerde abgewiesen, aber mit einer Weisung hat der Regierungsrat dem Einsprecher materiell Recht gegeben. Die Delegiertenversammlung wird quasi zu einer Kommission degradiert, die an die drei Gemeinderäte Anträge stellt, die alle drei Gemeinderatsgremien absegnen müssen.</i></p> <p>c) <i>S. Antwort b) Der RR hat dazu aufgefordert, den Vertrag entsprechend anzupassen, dass die Gemeinden die Beschlüsse fassen.</i></p> <p>d) <i>Ja, wie unter b) erwähnt, werden die Abläufe verkompliziert.</i></p> <p>e) <i>Der Gemeinderat Binningen und der Gemeinderat Schönenbuch haben gegen den RR-Entscheid Beschwerde erhoben und um eine Fristerstreckung zur Beschwerdebegründung gebeten.</i></p> <p>2. Im Gesetz (APG) steht, dass die Leistungsvereinbarungen per 31.12.2021 auslaufen.</p> <ul style="list-style-type: none">• Was passiert mit diesen?• Ist dieses Thema in Bearbeitung? <p>a) <i>Diese werden von den Gemeinden mittels Zusatzvereinbarung um maximal drei Jahre verlängert.</i></p> <p>b) <i>Ja, die Vertragsorganisationen haben bereits die Zusatzvereinbarungen erhalten.</i></p> <p>3. Die Stelle für die neu geschaffene Fachstelle wurde ausgeschrieben.</p> <ul style="list-style-type: none">• Welchen Einfluss hat der Regierungsratsentscheid auf die Anstellung, das Stellenprofil und den Fortschritt der Arbeiten?• Wurde ein(e) Mitarbeiter(-in) rekrutiert und wenn ja, per wann?• Wann wird über die Bevölkerung über die Besetzung informiert?• Mit welchen jährlichen Betriebskosten für die Fachstelle der Versorgungsregion

	<p>rechnet der Gemeinderat?</p> <p>a) <i>In den kommenden Wochen werden die Gemeinderäte Allschwil, Binningen und Schönenbuch (ABS) darüber entscheiden, wie die Umsetzung des Altersbetreuungs- und Pflegegesetz (APG), insbesondere die Aufbauarbeiten der Fachstelle Alter und Gesundheit (ABS), fortzuführen sind. Wie bereits erwähnt, sind aufgrund des RR-Entscheids alle Beschlüsse der Delegierten von den Gemeinderäten ebenfalls zu beschliessen. Dies betrifft auch Personalanstellungen.</i></p> <p>b) <i>Eine erste Stellenausschreibung zur Besetzung der Leitung ist erfolgt, jedoch konnte keine geeignete Kandidatin/Kandidat gefunden werden.</i></p> <p>c) <i>Sobald diese erfolgt ist.</i></p> <p>d) <i>Die Delegierten haben ein erstes, ordentliches Budget für das Jahr 2022 erstellt. Dieses fliesst in den Budgetprozess 2022 der Gemeinde ein. Für Binningen wird ein Betrag von 170 000 Franken eingestellt.</i></p> <p>4. Sind bereits Kosten aufgelaufen?</p> <ul style="list-style-type: none"> • Wenn ja, in welchem Bereich sind diese angefallen? • Wie hoch sind diese für die Gemeinde Binningen? • Wie hoch sind diese insgesamt für die Versorgungsregion? <p>a) <i>Im Zuge der Aufbauarbeiten sind in den Bereichen Mobiliar, IT, Mandate und Büroräumlichkeiten Kosten entstanden. Diese wurden im Vorfeld in den jeweiligen Budgets 2020 und 2021 der Vertragsgemeinden (ABS) bereits aufgenommen.</i></p> <p>b) <i>Die Gemeinde Allschwil ist aufgrund des Standortes der Fachstelle die Leitgemeinde. Diese stellt den gesamten Zahlungsverkehr sicher. Eine genaue Kostenrechnung müsste dort bestellt werden. Es ist aber davon auszugehen, dass aufgrund der nicht angefallenen Personalkosten das Budget 2021 unterschritten wird.</i></p> <p>c) <i>S. Antwort b).</i></p>
Antrag	Kenntnisnahme

Gemeinderat Binningen

Gemeindepräsident:
Mike Keller

Verwaltungsleiter
Christian Häfelfinger